

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

ORGANE DES INSTITUTEURS CATHOLIQUES DE LA PROVINCE DE QUEBEC

PARAISANT TOUS LES MOIS

VOL. I.

MONTREAL, 1^{er} AVRIL 1881.

N^o 4.

SOMMAIRE.

ACTES OFFICIELS : Nomination d'un assistant-inspecteur et de commissaires d'écoles—Rapport du Comité catholique du Conseil de l'instruction publique.—PÉDAGOGIE ET ENSEIGNEMENT : Quels sont les moyens d'assurer la fréquentation des écoles.—De l'avantage pour un père d'avoir une fille qui ne veut pas apprendre l'orthographe.—Statistiques relatives à l'éducation supérieure dans la province de Québec (Section catholique)—L'instruction publique à l'île du Prince-Edouard.—Ce que coûte l'instruction publique en France.—Géographie : Les terres et les eaux du globe ; Population des Etats-Unis d'Amérique.—Miettes lexicologiques—Une leçon de choses (le livre) — Question d'étymologie — Questions de grammaire — Phrases à corriger, corrections.—Dictées élémentaires—Dictées syntaxiques—Dictées d'orthographe usuelle—Problèmes d'arithmétique — Problèmes d'algèbre.—TRIBUNE LIBRE : L'éducation nationale.—Correspondance. — LECTURE POUR TOUS : En mémoire de Georges Ouimet, (poésie)—Quelques Statistiques sur les Souverains Pontifes.—La confession — Souvenirs d'une institutrice. — BIBLIOGRAPHIE.—ERRATA.—CONDITIONS D'ABONNEMENT.

ACTES OFFICIELS.

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Nomination d'un assistant-inspecteur d'écoles.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un Ordre en Conseil en date du 12 mars courant (1881), de nommer M. Célestin Bouchard, instituteur, de Saint-Gervais, dans le comté de Bellechasse, comme inspecteur des écoles des comtés de Kamouraska et Témiscouata, pendant le congé d'absence de M. l'inspecteur George Tanguay.

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Nominations de commissaires d'écoles.

Il a plu à son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR par un Ordre en Conseil en date du 12 mars courant (1881), de nommer MM. Louis Larouche et André Terriault, commissaires d'écoles pour la municipalité du "Canton Bourget," comté de Chicoutimi, pour remplacer, MM. Norbert Lavoie et Cyprien Dumais, qui n'ont pas voulu agir comme commissaires d'écoles, en ne se présentant pas au temps fixé, pour tirer au sort suivant la loi. L'Ordre en Conseil No. 374, du vingt et un août 1879, est annulé en ce qui a rapport à la nomination des dits Norbert Lavoie et Cyprien Dumais, ; et l'Ordre en Conseil No. 25 du quatre février (1881) est aussi annulé.

Comté de Pontiac, Lower Litchfield.—M. John Stewart, vu que des doutes existent sur la validité de l'élection de ce Monsieur.

Comté de Rimouski, Saint-Donat.—M. Jean Bte. Robichaud, en remplacement de M. Joseph Bérubé, qui a quitté définitivement la municipalité.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR par un Ordre en Conseil en date du 19 mars courant (1881), de faire les nominations suivantes de commissaires d'écoles, savoir :

Comté de Maskinongé, Sainte-Ursule.—M. Joseph Chrétien, en remplacement de M. Pierre Foulé, dont l'élection est nulle, vu que le président de la dite élection ne savait ni lire ni écrire ; et M. Henri Paquin, en remplacement de M. Théodore Bergeron, qui a laissé les limites de la municipalité, et a été remplacé par M. David Bêland, dont l'élection est nulle, vu que le président ne savait ni lire ni écrire.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR par un Ordre en Conseil en date du 23 mars dernier (1881), de faire les nominations de commissaires d'écoles suivantes, savoir :

Comté de Saguenay, Sault-au-Mouton.—MM. Edouard Vachon, Pierre Bouchard, Théophile Soucy, Ignace Côté et Edouard Tremblay.